

Bulletin de liaison des adhérents de l'Association des Phares de Cordouan et de Grave

Chers amis de Cordouan,

Après des années que les contextes tant national qu'international ont rendu un peu difficiles, je suis très optimiste pour l'année qui commence.

Localement, notre musée entièrement rénové, agrandi, modernisé, va ouvrir ses portes, probablement en mode un peu dégradé, le 8 avril. Il restera des points à finaliser, mais il faut relancer la mécanique et l'échéance des vacances scolaires s'impose à nous. A n'en pas douter, tout sera prêt pour l'inauguration officielle qui est programmée le mercredi 24 mai.

Mais 2023 est aussi l'année du bicentenaire de la mise en place de l'optique de Fresnel par son inventeur au phare de Cordouan. Cet anniversaire va faire l'objet de nombreuses animations dans la plupart des phares de France et se clôturera au Verdon en octobre. Une belle occasion pour faire découvrir les phares de Cordouan et de Grave, et notre musée, aux responsables de la signalisation maritime du monde entier.

Mais tout ceci ne doit pas nous faire oublier les animations traditionnelles : la sortie des adhérents, les Nuits du phare et les journées du patrimoine seront autant d'occasions de nous retrouver pour fêter les phares qui nous sont si chers.

Profitez bien de nos animations et n'oubliez pas de renouveler votre adhésion, votre soutien nous est précieux.

Votre président dévoué, Jean-Marie Calbet

Dates 2023 à retenir

Assemblée générale de l'association
Samedi 8 avril, 15 h 30, au Verdon

Réouverture du musée le 8 avril

Inauguration du musée le 24 mai

Journées patrimoine de pays
du 23 au 25 juin

Sortie à Cordouan le samedi 29 juillet

Nocturne au phare de Grave
Mercredi 19 juillet de 19 h à minuit
(animation musicale et restauration)

Nocturne au phare de Grave
Jeudi 10 août de 19 h à minuit
(animation musicale et restauration)

Journées du patrimoine 2023
Week-end des 16-17 septembre

Bulletin d'adhésion 2023 (à découper)

M. M^{me} (Prénom et Nom) :

Adresse :

Courrier électronique :Téléphone :

Renouvelle(nt) son (leurs) adhésion(s) à l'Association des phares de Cordouan et de Grave pour 2023.

Cotisation individuelle : 15 €

Cotisation « couple » : 20 €

Coupon à détacher et à joindre à votre règlement, à adresser à :

Jean-Marie CALBET - 23 route du Petit Moulin - 33340 Gaillan-Médoc



Augustin Fresnel

1823 - 2023

*Les 200 ans de
l'optique qui a
révolutionné la lumière
des phares du monde*



Cordouan, à la pointe de la technologie !

L'appareil lenticulaire à feux tournants d'Augustin Fresnel, ingénieur des Ponts et Chaussées et membre de la Commission des phares, constitue une révolution technique à portée mondiale. Ce nouveau système d'éclairage, plus puissant, dont la portée a été testée à Paris, sur l'Arc de triomphe, est allumé en présence de son concepteur, au phare de Cordouan, le **25 juillet 1823**. Au début de chaque éclat, la lumière croit de manière graduelle et, après un moment stationnaire, augmente d'un éclat vif qui s'éteint brusquement. Des cérémonies nationales et locales seront organisées pour commémorer l'événement.



Le mur des cartes marines anciennes



Pendant ce temps... au musée...

Le jardin et le nouvel emplacement de la bouée

Au début du mois de février, les abords extérieurs du phare ont été aménagés par un paysagiste du Médoc. Après l'arrachage de l'ancienne clôture et le nivellement du sol, un important apport de terre a été effectué, tant à l'avant qu'à l'arrière du phare. Une fois la terre tassée, du gazon a été semé. Espérons que la pousse de la pelouse sera harmonieuse. Cet été, il faudra veiller à ce qu'elle ne souffre pas trop de la sécheresse prévisible, dans le respect des limitations de l'arrosage. En attendant, une taupe commence à faire ses monticules...